

Les relations entre le Canada et le Belize

Relations bilatérales

- Les relations diplomatiques du Canada avec le Belize (anciennement Honduras britannique) datent de novembre 1972. La reconnaissance diplomatique de Belize en tant que pays indépendant lui a été accordée en septembre 1981. Les relations entre les deux pays sont renforcées par le ferme sentiment d'appartenance et la participation active de ce pays au Commonwealth et à la Communauté des Caraïbes, ainsi que par son engagement dans les dossiers touchant l'Amérique centrale.
- Le Belize a participé récemment à des rencontres de haut niveau dont, entre autres, la réunion du groupe mixte Canada - Communauté des Caraïbes pour les questions commerciales et économiques qui s'est tenue en octobre 1995 à Georgetown, au Guyana, la réunion des chefs de gouvernement du Commonwealth qui a eu lieu le 9 novembre 1995 à Auckland, en Nouvelle-Zélande, et les réunions du Premier ministre avec les dirigeants du CARICOM qui ont eu lieu en mars 1996 à Grenade.

Commerce et investissement

- Le Belize tire parti de l'initiative CARIBCAN, un accord sur le commerce préférentiel unilatéral conclu en 1986 entre le Canada et les Antilles du Commonwealth.
- En 1995, les échanges bilatéraux entre le Canada et le Belize se sont élevés à 15,9 millions \$ (ce qui représente une baisse de 6,9 millions \$). Les principales exportations du Canada vers ce pays, totalisant 4,2 millions \$, ont consisté en produits du pétrole et du bitume, malt, équipement téléphonique et saindoux. Les principales importations, totalisant 11,7 millions \$, ont été le sucre de canne brut, la mélasse de canne, le homard et autres crustacés et le jus d'orange.
- Les entreprises canadiennes peuvent aussi profiter de possibilités d'exportation dans les domaines des télécommunications et de l'agroalimentaire.

Coopération en matière d'aide au développement

- Le Belize bénéficie aussi des projets de l'Agence canadienne de développement international (ACDI) qui ont des retombées à l'échelle des Antilles. Par exemple, le Programme de gestion et d'évaluation des ressources halieutiques de la Communauté des Caraïbes, auquel participent douze pays membres, a son siège à Belize City. L'ACDI contribue pour 15,7 millions \$ au budget de ce programme.